
 
 
 
 

 
Ansprechpartner Werner Bauer – Tel. 07264 3187 – Mail w.i.bauer@web.de 
Funktion Kreis- und Jugendschriftführer  
Fußballkreis Sinsheim – Bahnhofstr. 17a – 74936 Siegelsbach      www.badfv.de 

Protokoll  
Jahresabschlussbesprechung der Kreisjugend des Fußballkreises Sinsheim 
für das Spieljahr 2016/2017 am Montag, den 24. Juli 2017 im Clubhaus des 
SV Hilsbach 
 
 
Beginn :  19.12 Uhr 
Ende :   21.30 Uhr 
 
 
TOP 1  Begrüßung 
 

Kreisjugendleiter (KJL) Bernd Rothmeier eröffnet die Saisonabschlussbesprechung der 
Kreisjugend des Fußballkreises Sinsheim (Pflichtsitzung) und begrüßt die erschienen 
Jugendleiter, Trainer und Betreuer der Kreisvereine. Bernd Rothmeier stellt fest, dass die Sitzung 
durch Zustellung der Einladung mit Tagesordnung am 07. Juli 2017 an die Vereine 
ordnungsgemäß einberufen wurde. Aus der Anwesenheitsliste geht hervor, dass leider einige 
Vereine fehlen. Der KJL dankt dem SV Hilsbach für die Ausrichtung und Organisation der 
Veranstaltung und begrüßt dessen Vereinsvertreter, insbesondere den Jugendleiter, Herrn 
Günter Schimeck. 
 
Begrüßen kann der KJL die Vorsitzende des Frauen- und Mädchenfußballausschusses innerhalb 
des Badischen Fußballverbandes, Daniela Quintana, die im Verlauf des Abends noch eine 
Ehrung auf Verbandsebene durchführt. Ebenso die Mitglieder des Kreisjugendausschusses 
(Staffel- und Pokalspielleiter, Jugendbeauftragter).  
 
Von der Kreisvorstandschaft kann Bernd Rothmeier folgende Personen begrüßen: 
Andreas Ernst (stellv. Kreisvorsitzender und Kreis-Qualifizierungsbeauftragter), Werner Bauer 
(Kreis- und Jugendschriftführer), Horst Spelthahn (Vorsitzender Kreissportgericht), Bernhard 
Riedlberger (Referent für Frauen- und Mädchenfußball), Torsten Kreß (Spieleinteiler Förder-SR) 
und Ronald Höck (Spieleinteiler Bestands-SR). Wegen eines gleichzeitig anstehenden 
anderweitigen Termins lässt sich der Kreisvorsitzende Herwig Werschak für die heutige Sitzung 
entschuldigen. 
 
TOP 2  Jahresberichte 2016/2017 
 
Bernd Rothmeier teilt mit, dass die einzelnen Jahresberichte bereits im Vorfeld der 
Jahresabschlussbesprechung den Vereinen in einer Mappe per E-Mail jeweils zugegangen sind. 
 
Im Zusammenhang mit der Durchführung der Jahresabschlussbesprechung unterbreitet der 
KJL den Vereinen folgenden Vorschlag: 
 

 Er hält die Durchführung dieser Veranstaltung in jährlicher Form nicht mehr für 
erforderlich. 

 Die Ehrungen der Meister sollen gegenüber den Vereinen vor Ort am letzten Spieltag der 
jeweiligen Saison erfolgen. 

 Die Jahresberichte werden wie bisher den Vereinen nach Abschluss der jeweiligen Saison 
per E-Mail zugestellt. 

 Die Vor- und Rückrundenbesprechungen werden wie bisher üblich durchgeführt. Darin 
sollen künftig verstärkt auch fachliche Gesichtspunkte und Themen gegenüber den 
Vereinen abgewickelt und mit diesen besprochen werden. 
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 Die bisherige Form der Jahresabschlussbesprechung soll künftig nur noch alle 4 Jahre 
als Kreisjugendtag der Kreisjugend des Fußballkreises Sinsheim abgehalten werden, also 
in den Jahren, in denen auch der Verbandsjugendtag des Badischen Fußballverbandes 
stattfindet.  

 
Ohne eine förmliche Abstimmung durchzuführen, signalisieren die anwesenden Vereine 
gegenüber dem KJL spontan ihre Zustimmung zu dessen Ausführungen und bringen zu den 
geplanten Änderungen keine Einwendungen vor. 
 
Bernd Rothmeier geht in seinen weiteren Ausführungen insbesondere noch auf folgende Punkte 
der Arbeit des Kreisjugendausschusses ein: 
 

1. Jugendleitertreffs: 

Diese sollen verstärkt in allen Kreisen des Verbandes durchgeführt werden und zwar unter 
Berücksichtigung von regionalen Gesichtspunkten. Bei diesen Treffs sollen an die 
Jugendleiter der Vereine wichtige Infos weitergegeben werden. Selbstverständlich 
können auch von Vereinsseite entsprechende Themenvorschläge eingebracht werden, 
die bei den Treffen behandelt werden sollen. Die Jugendleiter der Vereine sollen quasi 
berichten und ansprechen, wo bei ihnen der Schuh drückt und was sie selbst an 
Wünschen bzw. Anregungen für ihre Vereinsarbeit einbringen möchten.  
 

2. Führungsspielertreffs: 
Hierbei sollen die Jugendlichen ihre Sichtweite, Wünsche und Anregungen vorbringen 
und dann gemeinsam darüber diskutieren. 
 

3. Mitarbeitergewinnung: 
Der KJL teilt dabei mit, dass es sinnvoll wäre, die Kreismitarbeiter speziell für einzelne 
Vereine auf- bzw. einzuteilen (ggf. nach regionalen Gesichtspunkten). Damit wäre ein 
Kreismitarbeiter unter Umständen für ca. 5 Kreisvereine zuständig und somit dessen 
regelmäßiger Ansprechpartner bei der täglichen Vereinsarbeit. Eine Umsetzung dieses 
Plans sollte bzw. könnte nach seinem Dafürhalten bis 2020 absolviert werden. 

 
 
TOP 3  Aussprache über die Berichte 
 
Wortmeldungen zu den Berichten gibt es in der Folge von den Versammlungsteilnehmern keine. 
Der KJL wertet diesen Umstand so, bzw. schließt daraus, dass die Vereinsvertreter mit der Arbeit 
des Kreisjugendausschusses des Fußballkreises Sinsheim zufrieden sind. Ein sich 
anschließender Applaus der Anwesenden bestätigt schließlich diese geäußerte Vermutung.  
 
Anschließend erfolgt durch die Versammlung die einstimmige Entlastung des 
Kreisjugendausschusses. 
 
Folgende Grußworte finden unter diesem TOP danach noch statt: 
 
Bernhard Riedlberger (Referent für Frauen– und Mädchenfußball): 
 
Er entschuldigt sich beim TSV Reichartshausen dafür, dass er in seinem Bericht zum 
außerordentlichen Kreistag 2017 in Reichartshausen die sportlichen Erfolge der 
Mädchenmannschaften des einheimischen TSV nicht mit aufgeführt hat. Der TSV 
Reichartshausen ist nämlich nach den Ausführungen von Bernhard Riedlberger eine führende 
Kraft des Frauen- und Mädchenfußballs im Fußballkreis Sinsheim.  
So konnte der Verein folgende Erfolge in der abgelaufenen Saison 2016/2017 erringen: 
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 C-Juniorinnen – spielen in der Verbandsliga und erreichten außerdem das Pokal-
Halbfinale des Badischen Pokals. 

 D-Juniorinnen – wurden in einer Spielgemeinschaft mit Bargen und Aglasterhausen 
Staffelmeister der Herbst- und Frühjahrsrunde. 

 
Torsten Kreß (Spieleinteiler Förder-SR): 

 
Er verweist auf den im September 2017 beginnenden Schiedsrichter-Neulingslehrgang und 
hofft auf viele Teilnehmer. Er appelliert an die Vereine, zu diesem Lehrgang geeignete Personen 
zu melden, da es immer noch viel zu wenig Schiedsrichter auf Kreisebene gibt.  
Außerdem stellt er Ronald Höck vom SV Neidenstein als neuen Spieleinteiler vor der, als 
Nachfolger von Steffen Heer, vorrangig für den Juniorenbereich zuständig ist. 
 
Andreas Ernst (stellv. Kreisvorsitzender und Kreis-Qualifizierungsbeauftragter): 

 
Er überbringt die Grüße der Kreisvorstandschaft und unterrichtet die Vereine über die geplanten 
und in Kürze beginnenden Kurzschulungen auf Kreis- und Verbandsebene. Er bittet bzw. fordert 
die Vereine auf, diese Angebote auch anzunehmen und verweist auf den in Kürze diesbezüglich 
zugehenden Flyer.   
 
 
TOP 4  Ausgabe der Staffelmeisterurkunden 
 
Anschließend werden unter diesem TOP noch die Meisterurkunden von den jeweiligen 
Staffelleitern an die Vereine – namentliche Auflistung, siehe Berichtsmappe der Saison 
2016/2017 – ausgegeben, sofern diese Teams noch nicht am letzten Spieltag der Spielrunde 
geehrt worden sind. 
 
 
TOP 5  Vorbesprechung Spieljahr 2017/2018 – Rahmenplan/Staffeleinteilungen 

 
Der KJL übergibt den Vereinen die geplante Einteilung der Spielklassen für das Spieljahr 
2017/2018 durch Ausgabe entsprechender Vorschläge in Papierform, die anhand der Meldungen 
der Vereine von ihm und den einzelnen Staffelleitern erstellt wurden. Er erläutert für jeden 
Juniorenbereich die Gründe für die jeweils vorgenommene Einteilung und geht bei Bedarf auf die 
von den Anwesenden hierzu gemachten Ausführungen ein.  
 
Die Vereinsvertreter stimmen danach jeweils einstimmig den ausgegebenen Plänen für die 
 

 A-Junioren, B-Junioren, C-Junioren, D-Junioren, E-Junioren und F-Junioren 
 
zu.  
 
Ausführlich erläutert Bernd Rothmeier danach den gültigen Rahmenspielplan der Junioren des 
Fußballkreises Sinsheim für die Saison 2017/2018, der auch die Spieltermine für den Kreispokal 
und die Hallenrunde enthält.  
 
 
TOP 6  Pokalauslosung 
 
Bernd Rothmeier teilt mit, dass die für heute geplante Pokalauslosung wegen mehrerer dabei 
noch zu berücksichtigender Mannschaftsmeldungen leider nicht durchgeführt werden kann. Die 
Auslosung wird deshalb bei der Vorrundenbesprechung vorgenommen.  
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Er gibt jedoch bekannt, dass die einzelnen Pokalendspiele wiederum an Christi Himmelfahrt 
(Vatertag) ausgetragen werden sollen. Dieser Termin habe sich in den letzten Jahren bewährt 
und soll deshalb beibehalten werden. 
 
 
TOP 7  Spielerpass online – Spielverlegung online 
 

Der KJL informiert die Vereine darüber, dass er in den anstehenden Vorrundenbesprechungen 
jeweils auf beide neuen Komplexe innerhalb des Spielbetriebes noch näher eingehen möchte. 
Vorab werden den Vereinen entsprechende Erläuterungen zugesandt. 
 
 
TOP 8  Wahl der Veranstaltungsorte (Vor- und Rückrundenbesprechungen usw.) 
  
Als Termine und Orte für die Vor- und Rückrundenbesprechungen werden festgelegt: 
 

 Vorrundenbesprechung der A-, B-, C- und D-Junioren beim FVS Sulzfeld. 
 

 Vorrundenbesprechung der E- und F-Junioren beim TSV Helmstadt. 
 

 Rückrundenbesprechung der A-, B-, C- und D-Junioren beim TSV Waldangelloch. 
 

 Rückrundenbesprechung der E- und F-Junioren beim TSV Steinsfurt. 
 
 
Die einzelnen Termine für die Besprechungen werden noch bekanntgegeben. 
 
 
TOP 9  Verschiedenes 
 
 
Die anwesende Vorsitzende des Frauen- und Mädchenfußballausschusses innerhalb des 
Badischen Fußballverbandes, Daniela Quintana, überreichte dem gastgebenden SV Hilsbach 
einen Scheck über 1.750,00 EUR als Ausbildungsentschädigung für die U19-Nationalspielerin 
Sarai Linder, die bei der Ehrung an diesem Abend ebenfalls anwesend ist. 
 
Die im Jahre 1999 geborene Spielerin hat ihre Karriere während eines Saison-Abschlussspieles 
auf dem Platz des SV Hilsbach begonnen und ist aktuell Mitglied der Erstliga-Frauenmannschaft 
von 1899 Hoffenheim. Nach Aussagen von Daniela Quintana wird das Geld im Rahmen eines 
Bonussystems für Amateurvereine als Belohnung ausgezahlt, wenn ein früherer Spieler / 
Spielerin einen Einsatz in einer DFB-U-Nationalmannschaft hat.  
 
Nach Aussagen des Vorstandes des SV Hilsbach soll die für Sarai Linder erhaltene 
Ausbildungsentschädigung wiederum dem vereinsinternen Nachwuchs zu Gute kommen.  
 
 
Abschließend weist Bernd Rothmeier die Vereine noch auf die beiden DFB-Aktionen Ehrenamt 
(klassisches Ehrenamt und Fußballhelden – "Aktion junges Ehrenamt“) für das Jahr 2017 hin und 
bittet die Vereine darum, entsprechende Anträge für geeignete Personen zu stellen. 
 
Michael Dambach informiert die Vereine noch darüber, dass Freundschaftsspiele innerhalb des 
Juniorenbereiches künftig bei ihm anzumelden sind. Er gibt anschließend die entsprechende Info 
an die Schiedsrichtervereinigung des Kreises weiter. 
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Bernd Rothmeier bedankt sich danach bei den Vereinen für ihre Teilnahme an der 
Jahresabschlussbesprechung der Kreisjugend des Fußballkreises Sinsheim für das Spieljahr 
2016/2017 und schließt diese um 21.30 Uhr. Den Anwesenden wünscht er allen eine gute 
Heimfahrt und ihren Vereinen eine erfolgreiche Saison 2017/2018. 
 
Hilsbach, den 24. Juli 2017  
 
 
Protokollführer:      Genehmigt:  
 
gez.                                                                                       gez. 
 
Werner Bauer                                                                       Bernd Rothmeier 
(Jugendschriftführer)                                                            (Kreisjugendleiter) 


